



PROCÈS VERBAL - COMMISSION FOOT ADAPTE ET SOUTIEN A L'INCLUSION

LUNDI 24 NOVEMBRE 2025 A SARLAT

Présents : Smaïn Fekirini, Bradley Doat, Catherine Pierron, Aurore Serrault, Mickael Fourticq- Lahitolle, Alexandre Tribier, José Da Silva, Jonathan Blondy

Excusés : Isabelle Clarke, Noa Charrieras, Alexis Borde, Josselin Chubilleau, , Nicolas Lilaud, Marie-France Pianezzola

Début : 19h

Fin : 22h

Les décisions prises lors de cette réunion sont susceptibles d'appel devant la Commission départementale d'Appel dans un délai de 7 jours (à compter du lendemain du jour de la notification de la décision contestée) par lettre recommandée ou courrier électronique à l'adresse ci-après : secretariat@dordogne-perigord.fff.fr, le droit d'examen étant de 100 euros.

Introduction – Jonathan Blondy

Jonathan Blondy remercie le club de Sarlat/Marcillac pour son accueil. Il explique que venir à Sarlat est une évidence au regard du travail de fond mené par le club en matière d'inclusion et de diversité. Il souligne la proximité et la bonne dynamique de la Commission Foot Adapté et Soutien à l'Inclusion avec les clubs du territoire.

Il insiste sur l'importance de parler de **football pour tous** et souhaite une excellente réunion à l'ensemble des participants.

Présentation – Smaïn Fekirini

Smaïn Fekirini remercie à son tour le club pour son accueil. Il présente ensuite les membres de la Commission Foot Adapté et Soutien à l'Inclusion.

Participants à la réunion

- Damien Musset , co-président du pôle football du club de Sarlat/Marcillac, en charge des projets
- Wilfried Biancuzzi co-président du club
- La secrétaire du club
- La trésorière du club
- Une joueuse de la section football féminin
- Un joueur de la section Foot Adapté

Rappel de l'histoire de la Commission Foot Adapté

Smaïn Fekirini rappelle que le Foot Adapté faisait initialement partie de la commission « Foot Diversifié », avant l'élection de Jonathan Blondy.

Depuis juin 2024, le Foot Adapté dispose de sa **propre commission** pour travailler en profondeur sur l'inclusion des personnes en situation de handicap au sein des clubs, à vocation inclusive, composée de parents, d'éducateurs sportifs, de joueurs en situation de handicap et d'arbitres.



DISTRICT DE FOOTBALL DORDOGNE-PÉRIGORD

UN DISTRICT AU SERVICE DES CLUBS

Durant la saison 2024/2025, la commission s'est délocalisée dans les clubs disposant d'une section Foot Adapté et a également organisé une conférence.

Le 22 septembre 2025, la commission a été invitée à un colloque organisé par la Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) à destination des aidants. Cette présence a permis de montrer que le District soutient les clubs accueillant des personnes en situation de handicap et d'informer les familles de la possibilité de pratiquer le football en club.

Objectifs de la Commission

- Aller à la rencontre des clubs ne disposant pas de section Foot Adapté, car de nombreux joueurs en situation de handicap sont déjà intégrés sans que cela ne soit identifié
- Favoriser la pratique du football en club
- Accompagner les clubs dans leurs démarches
- Créer du lien entre les acteurs du territoire

La volonté du District est également orientée vers **l'inclusion des enfants dans les clubs de football**.

À l'horizon 2026, le District lancera le **Label Club Inclusif Dordogne Périgord**, afin de valoriser et récompenser les clubs engagés dans des démarches inclusives. Les clubs labellisés bénéficieront de dotations autres que de simples chasubles.

Etat des lieux du Foot Adapté en Dordogne

Actuellement, quatre clubs disposent d'une section Para Foot Adapté :

- Bergerac Périgord FC (BPFC) :
 - 1 section Adultes
 - 1 section Enfants
- Trélissac :
 - 1 section Adultes
 - 1 section Enfants en cours de création
- Sarlat/Marcillac :
 - 1 section Adultes
- Clairvivre :
 - 1 section Adultes

Coupe de Dordogne – Foot Adapté

Jusqu'à présent, seuls les deux premiers du championnat régional étaient qualifiés pour la Coupe de Dordogne. Or, c'est une fête du football et il est possible de faire jouer les quatre équipes simultanément.

Lors de la prochaine Coupe de Dordogne, qui se déroulera le **6 juin 2026 à Saint-Astier**, les 4 sections de Dordogne seront invitées.

Constat et projets de développement

En Foot Adapté, la pratique reste majoritairement compétitive, avec **cinq journées par an sur 2 niveaux**, organisées le samedi matin, sans spectateurs et souvent loin des clubs de football.

Cette saison, une seule journée a été organisée en Dordogne, à Marsac, commune ne disposant pas de section Foot Adapté. Des clubs comme Sarlat et Clairvivre sont ouverts à accueillir une journée du championnat régional.

Cette situation s'explique par les distances importantes entre les équipes issues de la Creuse, de la Haute-Vienne, de la Dordogne et de la Corrèze. La Corrèze étant géographiquement à équidistance, la majorité des journées se déroulent à Brive ou dans ses environs.

Cependant, cela impose des réveils très matinaux aux joueurs, ce qui est particulièrement compliqué pour beaucoup d'entre eux en raison des traitements médicaux.

COMMISSION FOOT ADAPTE DU 15.07.2024

DISTRICT DORDOGNE PÉRIGORD

secretariat@dordogne-perigord.fff.fr

Tel : 05 53 07 06 11 - 17 Av. du Parc, 24430 Marsac-sur-l'Isle



DISTRICT DE FOOTBALL DORDOGNE-PÉRIGORD

UN DISTRICT AU SERVICE DES CLUBS

Orientation vers le Foot Unifié

Face à ces constats, la commission souhaite développer le **Foot Unifié**, permettant à des joueurs en situation de handicap et des joueurs valides d'évoluer ensemble.

Le District souhaite ainsi organiser :

- **Deux plateaux pour les enfants :**
 - BPFC et Boulazac sur les terrains five
 - Équipes composées de 2 enfants en situation de handicap et 3 enfants valides
- **Un tournoi unifié adultes :**
 - Équipes de 10 joueurs
 - 5 joueurs en situation de handicap et 5 joueurs valides

Présentation du club de Sarlat/Marcillac

L'ancien président du club avait une nièce tétraplégique. Patrice Cessac s'investissait déjà à l'époque dans le Foot Adapté, ce qui a permis la création de la section au sein du club.

Les avantages mis en avant :

- Le port du même maillot que l'ensemble du club
- Une communication commune

Le club valorise régulièrement le Foot Adapté lors de la Fiesta du club.

Il a également été constaté que certains enfants rencontrent des difficultés sans que les parents n'osent en parler, probablement par crainte du rejet de leurs enfants.

Le Responsable Technique Jeunes, Alex Da Costa, a identifié des situations d'exclusion concernant deux enfants de la section jeunes. En réponse, le club a sollicité l'intervention de Mehdi à hauteur de **8 heures par mois** afin de faciliter l'intégration des enfants rencontrant des difficultés.

Par ailleurs, certains joueurs adultes de la section Foot Adapté sont bénévoles au sein du club. Bien souvent, ce sont eux qui font la démarche de s'engager, plutôt que le club qui les sollicite.

Les entraînements de la section Foot Adapté ont lieu le **lundi soir**.

L'axe principal d'amélioration identifié pour le club concerne le **développement du Foot Adapté chez les jeunes**.

Arbitrage des matchs adultes

Afin d'améliorer les relations entre joueurs et arbitres, il est proposé de recenser les clubs intégrant des personnes en situation de handicap au sein de leurs équipes adultes.

L'objectif est d'informer les arbitres et les clubs adverses des éventuels aménagements nécessaires lors de l'arbitrage (exemple : présence d'un joueur sourd).

Témoignage – Mickaël Fourticq

Mickaël Fourticq intervient pour partager son parcours personnel : d'abord joueur valide, puis joueur de Foot Adapté, ensuite entraîneur auprès d'enfants en situation de handicap, et enfin arbitre au sein du Bergerac Périgord FC.

Clôture de la réunion

La réunion s'est conclue dans un moment convivial autour d'un **apéritif dinatoire**.

Smain Fekirini, Président de la commission

Bradley Doat, secrétaire de la commission